
! ! ! !本报讯（记者 许超声）汇添富
基金公司与全球著名指数公司
!"#$$昨天签署合作协议，宣布在
汇添富基金获得欧洲蓝筹股指
数———欧洲 !"#$$ %&指数的独家
授权。这是欧洲斯托克 %&指数首次
被授权于中国 '"(。

欧洲 !"#$$ %&指数是欧洲市
场最具代表性的指数之一，由欧盟成
员国法国、德国等 )*个资本市场上
市的 %+只超级蓝筹股组成的市值加
权平均指数。汇添富基金研发相关
'"(产品，有望开启中国投资者参与
欧洲蓝筹指数投资的新途径。
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! ! ! !国内某银行金卡持卡人张小姐当
月信用卡还款额为 ,*%&-元，在最后
一个还款日，她利用午休时间通过
."/ 还款，存入了 ,*%++ 元，剩下的
无法用 ."/还款的 -元自动被计入
了下一期账单。

类似便利还款的人性化管理方
式，将从今年 0月起成为常态。日前，
中国银行业协会银行卡专业委员会发
布了新的《中国银行卡行业自律公约》
（下称《公约》），针对信用卡行业的常
见问题为持卡人给出更人性化规定。

廓清信用卡计息规则
*+,*年，“全额罚息”成为信用卡

行业的热门关键词。一时之间，信用卡
的计息规则引发热议，信用卡利息究
竟是“罚”还是“计”，各方众说纷纭。
此次《公约》从权威角度廓清了计

息的概念，明确了计息规则为“计息”。

信用卡的本质是无抵押的小额贷款，
是持卡人和发卡人之间建立的一种贷
款的契约关系。按照《贷款通则》的规
定，银行需按借款合同和国家有关计
息规定计收相应利息，因此持卡人透
支理应承担贷款利息。
既然应承担利息，信用卡为何会

有免息期？信用卡普遍的 %+12+天免
息期，是发卡行以持卡人按时足额还
款为前提提供的优惠，即“有条件免
息”。免息期间，客户可免费享受额度
内银行提供的资金服务。但超期未还
款或还款不足，则依照国际通行做法
和《银行卡业务管理办法》规定进行全
额计息。
有律师指出，“计息”概念的廓清，

有助于持卡人明确信用卡的本质，提
醒其在享受信用卡便捷的同时要注意
维护信用体系，避免因为疏忽而影响
自己的信用评价。

容时容差方便持卡人
新《公约》在还款制度方面提出创

新举措———容时容差。第十四条倡导
各发卡行建立信用卡还款“容差服务
和容时服务”。“容时服务”要求为持卡
人提供至少 -天的还款宽限期，在宽
限期内足额还款均视为及时还款，不
计算利息。“容差服务”指持卡人在到
期还款日后账户中，未清偿部分小于
或等于一定金额（至少为等值人民币
,+元）时，应视同持卡人全额还款，不
在全额计息的范围内。
“容时容差”为非恶意欠款的持卡

人提供了“缓冲区间”。-天和 ,+元，
看上去不大的宽限幅度，能为持卡人
免去利息，保护其利益，探索客户和发
卡行双赢的方法。国内某大学金融系
主任教授表示：“长远看，出台保障用
户权益的新规，有利于化解用户与银

行间的矛盾，改善市场环境，促进信用
卡行业健康发展。”

强化告知使运作透明
刚大学毕业的小赵办信用卡填表

时，看到密密麻麻的使用细则，只是草
草浏览一遍就签字了。一旁的朋友提
醒他仔细看看条款，他回答不会有问
题的，其他人都不看。
为了避免很多和小赵一样的持卡

人因未明确条款规定而在使用过程中
遇到问题，新《公约》强化了发卡行的
告知义务，要求确保申办人完整清晰
地了解信用卡重要的计息规则，并判
断是否接受，以免日后遭受损失。
新《公约》要求发卡行健全告知体

系，在信用卡到期还款日前至少 -天，
通过账单、短信息、电子邮件、电话或
信函等向持卡人进行还款提示，为持
卡人建立整套申诉机制。 顾鹰

更人性化保障持卡人合法权益
———深入解读新的《中国银行卡行业自律公约》

! ! ! !本报讯（记者 连建明）以“谁
再领风骚”为主题的“*+,- 345!

67896:;<9中国投资年会”将于 =月
)*日在上海金茂君悦大酒店举行，
全球 )+++余家私募股权投资机构、
中介服务机构及企业将汇聚一堂，
为投资行业及金融经济发展献言献
策，探寻行业的未来发展机遇。

*+)+年冲上繁荣顶点后，中国
>'行业陷入长达一年半的降温与
冷冻期。今年，低迷许久的资本市场
蓄势待发，保险资金、券商直投基金
和公募基金也跃跃欲试地筹划进入
>'行业，寄希望于寻求结构化的市
场机会。鉴于此，“*&,* 34567896!

:;<9 中国投资年会”将特别邀请赛
富基金首席合伙人阎焱、香港建银
国际行政总裁胡章宏，中信资本
3'#张懿宸、中科招商董事长兼总
裁单祥双等嘉宾发表主题演讲，就
行业深度调整以及多元化的投资策
略等话题做客观理性分析。

ChinaVenture年会
4月12日在沪举行

! ! ! !本报讯 半年前，本报曾报道过一
位周小姐，她因在江苏喝了一瓶有问
题的“营养快线”而腹痛、腹泻。被投诉
的娃哈哈公司第一时间对此事进行调
查后发现，周小姐所喝的并不是娃哈
哈生产的“营养快线”，而是长沙哈旺
公司生产的“营养怏线”。半年多时间
过去了，哈旺公司的“营养怏线”依然
在市面上销售。娃哈哈公司仍不断接

到客户对于“营养怏线”的投诉，替哈
旺公司背了黑锅。
不久前，为了维护消费者的权益，

给那些以为买了“营养快线”的人一个
说法，娃哈哈派出工作人员，到江苏淮
安等地再次了解情况。娃哈哈的工作
人员通过佯装消费者，和一些店主进
行沟通后得知，由于“营养怏线”的外
包装和“营养快线”的极其近似，甚至
连商标也很相似，致使很多人无法分
辨“营养快线”与“营养怏线”。而且，由
于“营养怏线”的价格略低，在二三线

城市不少商家都会进“营养怏线”的
货。也有不少人愿意买长的差不多、价
格略便宜的“营养怏线”。
杭州娃哈哈集团通过行政执法部门

了解到，哈旺用“营养怏线”的商标注册
在第 *?类商品上，该类商品被核准生产
豆奶（牛奶替代品）。但是，国家规定的豆
奶标准蛋白质含量需达 @A)++@≧*B+，
而哈旺的“营养怏线”蛋白质含量只有
,C甚至更低。对此，杭州工商行政管
理局拱墅分局对哈旺在杭州销售的
“营养怏线”进行了查处。 （忻广）

购买“营养快线”需认清商标
! ! ! !本报讯 （记者 谈璎）明天，
*+)- 年银联卡有奖用卡活动将启
动，银行卡知识普及宣传活动同时
拉开帷幕。银联卡有奖用卡活动分
两期，奖品分别为“银联宝岛邮轮之
旅”及品牌定制自行车一辆。

截至去年年底，上海共有银行卡
联网商户 )%B?万户、>#!机 %2万台、
."/机 )B0*万台。*+)*年，全市实现
银行卡跨行交易金额 )B*万亿元，持
卡消费占社会消费品零售总额的比
重超过 0)C，同比增长 DB?个百分点。

普及宣传银行卡知识
启动有奖用卡活动
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